

LE MOMENT CARTÉSIEN

Séminaire international de recherche sur la philosophie moderne

coordonné par
Éric Marquer et Paul Rateau

Si la philosophie cartésienne constitua pour la première modernité un moment fondateur, c'est certainement autant par les objections qu'elle a suscitées que par les principes qu'elle a énoncés. On entendra ainsi le « moment cartésien », non pas comme le moment du primat de la connaissance, dans lequel Michel Foucault voyait le trait distinctif de l'âge moderne, mais plutôt comme la possibilité de rendre compte de la complexité et de la richesse d'une période où la recherche de la vérité prend volontiers la forme de la critique et de la controverse.

Centre d'Histoire des Philosophies Modernes de la Sorbonne (EA 1451)



Le nombre de places est limité jusqu'à nouvel ordre et le pass sanitaire est demandé à l'entrée, il est impératif de s'inscrire en écrivant à Philo-Recherche@univ-paris1.fr

Les séances ont lieu le mardi de 18h30 à 20h30, à l'Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne, 17 rue de la Sorbonne, 75005 Paris en salle D617, Galerie Dumas.

PREMIER SEMESTRE

23 novembre : Tamás PAVLOVITS

« *L'infini métaphysique et l'infini mathématique chez Malebranche* »

30 novembre : Raffaele CARBONE

Autour des *Méditations chrétiennes et métaphysiques* de Malebranche (Classiques Garnier, éd. Raffaele Carbone, coll. Textes de philosophie, 2021).